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стильспорт

— Какое главное достижение в работе 
федерации?
— Мы создали отличную команду, которая 
развивает футбол. Я считаю, что у нас луч-
ший коллектив. Нам удалось сохранить 
преемственность, привести новых людей 
и таким образом развивать футбол в регио-
не дальше.

— Почему в чемпионате Самарской об-
ласти выступает так мало команд?
— Не скажу, что у нас мало команд. Если 
мы говорим конкретно про чемпионат об-
ласти — в нем могут принимать участие 
только команды из городов, и в этом го-
ду заявилось восемь команд. Но помимо 
чемпионата у нас проходит Спартакиада 
муниципальных районов, в которой при-
нимают участие 23 коллектива. Кроме того, 
футбол имеет множество разновидностей, 
и нельзя сказать, что у нас развивается 

только его классический вариант. Сейчас 
популярность набирают и 8×8, и пляжный 
футбол, множество детских и юношеских 
команд принимают участие в соревно-
ваниях. Действительно, есть определен-
ные бюрократические сложности, плюс 
ко всему на всех играх должна дежурить 
скорая помощь, а не во всех районах бри-
гады есть в таком количестве. Это вносит 
определенные сложности в организации 
соревнований.

— Помимо Самары и Тольятти какие 
города и районы смело можно назвать 
футбольными?
— Футбол популярен во всех городах об-
ласти без исключения. Федерация плотно 
сотрудничает с главами городов. Конечно, 
хотел бы отметить мой родной город Сыз-
рань, в котором мы проделали большую 
работу по развитию футбола. Всегда при-

ятно видеть большую поддержку футбо-
ла со стороны администрации Отрадного. 
Главы муниципальных районов активно 
поддерживают развитие футбола в рам-
ках спартакиады. В этом году уже дважды 
удалось побывать в Большой Чернигов-
ке на знаковых матчах, и могу сказать, что 
футбол там развит на достаточно высоком 
уровне. Также хотел бы отметить Сергиев-
ский, Исаклинский, Большеглушицкий 
и Кинель-Черкасский районы.

— Какова вероятность, что в Сызрани 
снова появится профессиональный 
футбольный клуб?
— На тек у щий момен т така я за дача 
не ставится. Мы сделали акцент на дет-
ско-юношеском футболе и воспитании под-
растающего поколения. Но мне очень бы 
хотелось, чтобы в Самаре появился вто-
рой профессиональный клуб, так как для 
этого есть все возможности в миллион-
ном городе. И считаю важным возрожде-
ние коллектива «Лада-Тольятти», так как 
клуб имеет многолетнюю историю, множе-
ство болельщиков. Уверен, при грамотном 
управлении можно показывать высокие 
результаты.

— Приобретение «Акроном» Академии 
футбола имени Коноплева станет толч-
ком для развития этой школы?
— Да, я считаю, что приход частного инве-
стора в такую уважаемую и узнаваемую 

академию наверняка связан 
с желанием ее развивать. Время 
покажет, какой вектор будет вы-
бран. Со своей стороны, мы как 
федерация готовы у частво -
вать в этом процессе и привно-
сить в работу идеи по развитию 
и совершенствованию работы 
академии.

— Есть ли в регионе дефицит детских 
тренеров?
— У меня нет такого ощущения. Здесь 
я бы, скорее, говорил не о дефиците, 
а об определенных трудностях, связан-
ных с низким уровнем оплаты. Это до-
статочно важный труд, ведь на тренера 
ложится очень большая ответственность 
по формированию характера спорт -
смена, личности, его квалификации. И, 
конечно, хотелось бы, чтобы уровень об-
разования тренеров и уровень их подго-
товки был выше.

— Ваше отношение к частным футболь-
ным школам? Зачастую кажется, что 
их создают только для отъема денег 
у состоятельных родителей.
— Если есть определенный спрос, и роди-
тели ведут детей в футбольные секции, 
безусловно, в этом есть только плюс для 
развития этого вида спорта. Другой вопрос, 
что необходимы хотя бы какие-то мини-
мальные требования и сертификация для 
этих школ, чего, к сожалению, сегодня нет. 
Многие используют эту лазейку в зако-
нодательстве и не создают должных усло-
вий для работы футбольной школы, но при 
этом используют различные франшизы 
с громкими именами. Но здесь нельзя го-
ворить, что это массовый характер, есть 
отличные школы, с которыми мы сотруд-
ничаем, например «Лайк Смена», «Олимп», 
ФК «Виктория».

«Футбол будет развиваться  
в регионе и дальше»
Андрей Сазонов 

Число жителей Самарской области, 
систематически занимающихся футболом, 
составляет 80 тысяч человек. Для понимания, 
это почти два полностью заполненных стадиона 
«Самара Арена». Самая популярная в мире игра 
захватывает все больше и больше поклонников, 
создавая повод для дальнейшего развития 
футбольной инфраструктуры. Председатель 
Самарской областной федерации футбола 
Максим Симонов рассказал „Ъ-Стиль“ о реалиях 
сообщества любителей этого вида спорта.


